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سأل بوشهري عن عوائق مشروع مدينة جنوب سعد العبدالله

الحجرف يسأل الروضان عن أسباب تعطل إزالة 
الإطارات المستعملة بمنطقة إرحية

وجه النائب مبارك الحجرف سؤالين الأول إلى وزير 
التجارة والصناعة خالد الروضان قال فيه : طالعتنا 
احللدى الصحف المحلية عن إعللان المدير العام للهيئة 
العامة للصناعة عبدالكريم تقي عبدالكريم عن تسليم 
منطقة إطارات إرحية وازالة عوائقها في أبريل 2019 م 
، ونظراً لأهمية القضية الإسكانية وعاقتها بدور الهيئة 

العامة  للصناعة، ومتابعةً منا لما وصلت اليه الهيئة.
لذا يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي:

1( كم يبلغ عدد الشركات المؤهلة لإزالللة الاطللارات 
المستعملة في منطقة إرحية منذ تسلم الهيئة العامة 
للصناعة الموقع من بلدية الكويت وحتى تاريخ ورود 

هذا السؤال؟
2( يرجى تزويدي بعدد الاطلللارات التي تم ازالتها 
فعلياً من المنطقة، مع بيان عددها السنوي لكل شركة 

على حده.
3( كلف مجلس الوزراء هيئة الصناعة بمتابعة ازالة 
عوائق منطقة إرحية، وعليه يرجى تزويدي بصورة من 
التكليفات منذ استام الهيئة الموقع وحتى تاريخ ورود 

هذا السؤال.
4( يرجى تزويدي بكافة تقارير التي رفعتها الهيئة 
العامة للصناعة بشأن اطارات إرحية إلى لجنة الخدمات 

العامة الوزارية.
5( في نوفمبر 2016 م أعلن وزير التجارة السابق د. 
يوسف العلي عن التخلص من اطارات ارحية في غضون 
6 أشهر، فما هي الأسباب التي عطلت ازالتها؟ وما هي 

الخطوات التي قامت بها هيئة الصناعة منذ ذلك الحين؟

ووجلله الحجرف سللؤالا إلللى وزيللرة الدولة لشؤون 
الاسللكللان ووزيلللرة الللدولللة لشؤون الخللدمللات د. جنان 
بوشهري ، قال فيه : أعلن المدير العام للهيئة العامة 
للصناعة عبدالكريم تقي عن تسليم منطقة إطللارات 
إرحية وازالة عوائقها في أبريل 2019م ، ونظرا لأهمية 

القضية الإسكانية ومتابعة منا لما وصلت اليه الهيئة. 
لللذا يرجى تللزويللدي وإفللادتللي بللالآتللي: كافة تقارير 
المتابعة التي تقوم بها المؤسسة العامة للرعاية السكنية 
فيما يتعلق بإزالة عوائق مدينة جنوب سعد العبدالله 

منذ بدء المشروع وحتى تاريخ ورود هذا السؤال. 

مبارك الحجرف

طالب بضم متخصصين في علم الاجتماع إلى لجان »الإعلام«

الشاهين يقترح إضافة محاذير »العنف« إلى ضوابط 
ترخيص الألعاب الإلكترونية والأفلام السينمائية

أعلن النائب أسامة الشاهين عن تقديمه اقتراحا 
برغبة بقيام وزارة الإعللام بضم متخصصين في 
علم الاجتماع إلى لجانها الرقابية والفنية المختلفة، 
وادراج معيار خلو المادة الفنية الإعامية والأدبية 
من العنف والمللخللدرات وإتللاف الممتلكات العامة 
والاعللتللداء على رجللال الأمللن إلللى المعايير الأخللرى 
لديها ،ويقترح إضافة محاذير »العنف والإتاف« 
إلى ضوابط ترخيص الألعاب الإلكترونية والأفام 

السينمائية وغيرها للنشء والمراهقين.
و قال فيه:لماّ كانت جرائم المشاجرات والاعتداء 
على الآخرين من الجرائم المزمنة والمتصاعدة في 
الكويت، فنجد )على سبيل المثال( أنه في عام 2013 
م قد تم تسجيل 1814 قضية أحداث و4128 جريمة 

واقعة على النفس وغيرها من أرقام مهولة.
ونجد )كمثال أخر( أن الزيادة في عدد الجرائم 
المرتكبة في الكويت ما بين العامين 2010 و2011 
م قد بلغت %90، ما يدل على أن قضايا )العنف( 
بللجللانللب الملللخلللدرات واتللللاف الممتلكات العامة 
والاعللتللداء على رجللال الأمللن تحتاج إلللى تضافر 
جهود رسمية وشعبية واسعة، بما فيها التنسيق 
الحكومي المشترك بين وزارات الداخلية والإعام 
والأوقاف والشؤون الإسامية والتربية والشؤون 
الاجتماعية والعمل وغيرها، لللذا فإنني أتقدم 
بالاقتراح برغبة التالي:«تقوم وزارة الإعام بضم 
متخصصين في علم الاجتماع إلى لجانها الرقابية 
والفنية المختلفة، كما تقوم بإدراج معيار خلو المادة 

الفنية الإعامية والأدبية من العنف والمخدرات 
وإتللاف الممتلكات العامة والاعللتللداء على رجال 
الأمللن إلى المعايير الأخللرى لديها، لتنظيم تداول 
المواد المختلفة، سواء كانت ألعاب فيديو أو أفاما 

سينمائية أو غيرها«.

أسامة الشاهين
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خالد الروضان

ليعملوا كرجال أمن وسلامة

الفضل يقترح إلزام 
شركات الأمن المتعاقدة 
مع »التربية«بتوظيف 
المتقاعدين العسكريين

أعلللللن الللنللائللب أحللمللد نبيل 
الفضل عللن تقديمه اقللتللراحللاً 
برغبة نص على إلزام شركات 
الأمللن والسامة المتعاقدة مع 
وزارة التربية توظيف من 
يرغب من المتقاعدين العسكريين 
للعمل كللرجللال أمللن وسامة 
للللللمللدارس، خللاصللة أنللهللم من 
ذوي الخبرة والدراية من واقع 
تجربتهم العسكرية في الحفاظ 
على الأمن والأمان والتعامل مع 
أي حدث قد تتعرض له المدرسة 
داخللل وخلللارج أسللوارهللا، كما 
يكون لوزارة التربية الحق في 
التعاقد المباشر معهم على بند 

المكافآت.  
وشللللرح الللفللضللل اقللتللراحلله 
بلللأن الكثير مللن العسكريين 
يتقاعدون سنوياً من وزارتللي 
الللداخللللليللة والللدفللاع بمختلف 

رتبهم العسكرية فتصبح خبراتهم طي النسيان، فتضيع فرصة استفادة 
الدولة بمختلف قطاعاتها من خبراتهم وطاقاتهم.

أحمد الفضل 

لعلاج مشكلة البطالة
عسكر يقترح إنشاء لجنة عليا للربط بين مخرجات التعليم وسوق العمل 

أعلن النائب عسكر العنزي عن تقديمه اقتراحا 
برغبة قال فيه:يعتبر الربط بين مخرجات التعليم 
وبين متطلبات سوق العمل من اهم الحلول لمشكلة 
البطالة ووجود فرص عمل لا تجد من يصح للعمل 
بها أو وجود خريجين ولا توجد وظائف تناسب 

مؤهاتهم. 
وعاج لتلك الإشكالية يتطلب تطوير منظومة 
التعليم في مختلف المراحل الدراسية لتناسب سوق 

العمل، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
1 - إنللشللاء لجنة عليا مللن ذوي الاختصاص 
والخبرة في مجالات سوق العمل، للتنسيق مع 
وزارة التربية والللللوزارات ذات العاقة بهدف 
المللراجللعللة شاملة لتوجهات مناهج التعليم، 
وتضمينه مناهج التكنولوجيا الحديثة والاستفادة 
من الخبرات العالمية في الدول التي قطعت شوطا 
متقدما في هذا المجال، وربط السياسة التعليمية 
بالخطط الاستراتيجية للتنمية البشرية في الباد. 

2 - إنشاء قاعدة معلومات للللوزارة التربية 
تتعلق بجميع الطلبة الللدارسللين فللي مللدارس 
الحكومة منذ التحاقهم بالمدرسة وكذلك وزارة 
التعليم العالي للدارسين بالجامعات والكليات 
الحكومية والخللاصللة على أن تحللتللوي، قاعدة 
المعلومات هذه على تخصصات الطلبة وسنوات 
تخرجهم وأعللدادهللم وغيرها من المعلومات ذات 
العاقة على أن يتم ربط الإدارة المعنية بالتوظيف 
وتخطيط الللقللوى العاملة فللي وزارة الللشللؤون 
الاجتماعية والعمل وديللوان الخدمة المدنية بهذه 
القاعدة وذلك بغرض التخطيط المستقبلي لدمج 
الخريجين في سوق العمل وتوفير إحصائيات عن 

مخرجات التعليم لمؤسسات القطاع الخاص.
3 -  الاهللتللمللام بللتللرسلليللخ مللبللادئ ومفاهيم 
وأخاقيات العمل في مناهج التعليم ونشر قيم 

وسلوكيات العمل الايجابية.
4 - التأكيد على أهمية تطوير برامج إعللداد 

المعلمين.
5 - إجراء بحث ميداني للتعرف على الأسباب 
الاجتماعية والاقتصادية التي تؤدي إلى تسرب 

الطلبة من التعليم في مراحله الأولى.
6 - تشجيع خريجي الملللدارس الثانوية على 
الانخراط في التعليم العالم المهني وتوفير المنح 

الدراسية لهم.
7 - رفللع مستوى خريجي الجامعات المحلية 
وتشجيع الطلبة على الانخراط في التخصصات 

التي تلبي احتياجات سوق العمل.
8 - تطوير عناصر العملية التعليمية المختلفة، 
وإدخال المواد التقنية في المناهج منذ مرحلة مبكرة 
مع التركيز على المللواد العلمية وتوفير خدمات 

الإرشاد والتوجيه المهني في المدارس.
9 - النظر فللي تعديل سللن الإللللزام فللي قانون 
التعليم بحيث يشمل مرحلة الثانوية العامة أو ما 

يعادلها. أحمد الفضل 

لدى ديوان الخدمة المدنية

الدمخي يسأل الصالح عن آلية 
ش��روط  م��ن  الاستثناءات  قبول 

شغل المناصب الإشرافية

وجه النائب د.عللادل الدمخي سؤالا الى نائب رئيس مجلس الللوزراء 
وزير الدولة لشئون مجلس الللوزراء أنس الصالح عن الآلية التي تم من 
خالها قبول الاستثناءات من شروط شغل المناصب الاشرافية لدى ديوان 

الخدمة المدنية .
واقل الدمخي :  يرجى تزويدنا بعدد طلبات الاستثناءات من شروط 
شغل المناصب الاشرافية لدى ديوان الخدمة المدنية في جميع جهات الدولة 
؟ وتزويدنا بأسماء من تم قبول طلباتهم ؟ وما هي الآلية التي تم من خالها 

قبول الاستثناءات لدى ديوان الخدمة المدنية ؟

ناقشت رأي المكتب الفني وسيتم إدخال تعديلات عليه

الفضالة : اللجنة الصحية ستصوت على تقرير دمج 
28 الجاري الهيكلة مع القوى العاملة في 

ربيع �سكر

قال مقرر اللجنة الصحية النائب 
يوسف الفضالة :  ان اللجنة الصحية 
استكملت مناقشة دمج اعادة الهيكلة 
مع هيئة القوى العاملة وتم عرض 
مسودة المكتب الفني للجنة وإبللداء 
النواب آرائهم وسيتم تعديل المسودة 

لضم تلك الآراء . 
وتابع الفضالة : لم يكن هناك اي 
اتجللاه معين للجنة حللول الدمج من 
عدمه او إيجابياته او سلبياته وما 

حدث كان نقاشا بدون تصويت. 
وأضللاف الفضالة : هناك اجتماع 
اخير يوم 28 اكتوبر ويرفع التقرير 
فللي اللليللوم ذاتللله للمجلس ..مشيرا 
الللى أن تكليف اللجنة مللن المجلس 
كللان لللدراسللة قللرار الللدمللج  ومسألة 
التصويت من عدمه تخضع لرأي كل 

– محمد صابرنائب. تصوير  جانب من اجتماع اللجنة 

أشاد بقرار فصل الطبيبة المتسببة في وفاة 
الطفلة درة الحرز

الصالح يطالب وزارة 
الصحة بتحرك جدي 
للحد من تكرار قضية 

الأخطاء الطبية
اشاد النائب خليل الصالح بقرار وزير الصحة د. 
باسل الصباح، فصل الطبيبة المتسببة في وفاة الطفلة 
درة الحرز وإحالتها الى النيابة العامة لتحريك الدعوى 

الجزائية ضدها.
وقللال الصالح في تصريح صحفي » إن استجابة 
الوزير السريعة باتخاذ كافة الاجراءات القانونية في 
هذا الملف ، من شأنها أن تشكل رادعللاً للإهمال الطبي 

الذي يعرض حياة ابناءنا للخطر«.
وشللدد على ضللرورة تحللرك اللللوزارة بشكل جدي 
للحد من تكرار قضية الأخطاء الطبية مشيرا الى أنه 
تقدم باقتراح بتشكيل وحدة مختصة تعمل على وضع 
الاللليللات التي تحللول دون تضرر المواطنين مللن هذه 

الأخطاء.
ودعللا الصالح وزارة الصحة الللى تبني المقترح 

وتنفيذه على ارض الواقع في أسرع وقت .

التقى مدير البلدية لتكثيف أعمال النظافة بمدينة صباح الأحمد

الحويلة يطالب بإلغاء قرار ديوان الخدمة المدنية المتعلق بوقف الإجازات الدراسية للموظفين
جللدد النائب د. محمد الحويلة مطالبته بإلغاء قللرار ديللوان 
الخدمة المدنية المتعلق بوقف الاجازات الدراسية للموظفين، مؤكدًا 
أن هذا القرار يتنافى مع مللواد الدستور التي تكفل حق التعليم 
للمواطن من دون اشتراطات كما نصت على ذلك المللادة 13 من 
الدستور الكويتي أن التعليم ركن أساسي لتقدم الشعوب تكفله 
الدولة وترعاه، فيجب العمل على تسهيل الإجراءات أمام الموظفين 

الراغبين في استكمال دراساتهم العليا.
وأكد الحويلة أن على الدولة أن تسعى لتنمية وتطوير العنصر 
البشري واكتسابهم مزيدًا من العلم لرفع جودة الأداء في أجهزة 
الدولة وليس العكس، وأن تولي اهتمامًا أكبر في مجال التدريب 
والتطوير ورفع المستوى العلمي لكوادرها، ودعمهم وتمكينهم من 

استكمال دراساتهم لمواكبة الدول المتقدمة.
وأشار الحويلة إلى أن أكثر الدول نجاحًا هي الدول التي وجهت 
جهودها إلللى الاستثمار في تطوير الإنسان من خللال الاهتمام 

بالتعليم ومتطلباته فالتعليم اليوم هو من أهم متطلبات برامج 
التنمية الشاملة والمستدامة لأن نجللاح أي مشروع لا يكون إلا 
بالتعلم الجيد القادر على التفاعل مع أبعاد التنمية فالتعليم يعتبر 

الركيزة الأساسية في نهضة وتطور الباد.
من ناحية أخرى قال الحويلة: إلتقينا بالأخ مدير عام البلدية م. 
أحمد المنفوحي الذي بحثنا معه رفع كفاءة أعمال البلدية وتعزيز 
عقود النظافة في مدينه صباح الاحمد وكذلك اعتماد فرع مؤقت 
للبنشر في الهيكل التنظيمي للدولة لخدمة المدينة ، وافتتاح مركز 

نظافة ومركز سامة جديدين في المدينة.
وتابع الحويلة: من أبللرز النقاط التي بحثنها وأكدنا عليها 
هي ازالة الانقاض وتكثيف أعمال النظافة والتحقق من السامة، 
وبالاضافة إلى الاستعجال في استام حدود المراكز الخدمية، فكل 
الشكر لمدير عام البلدية أحمد المنفوحي ولمهندس محمد الزعبي 

على تعاونهم الحويلة خال لقائه مدير البلدية

أنس الصالح د. عادل الدمخي


